



Disminuyen quejas por discriminación

BAJAN de 4,489 entre 2013-2017 a 1,051 entre 2019-2022; 6 de cada 10 personas con obesidad son rechazadas, dice experta

• Por Jorge Butrón y Claudia Arellano

EN LA ADMINISTRACIÓN de Andrés Manuel López Obrador las quejas por discriminación ante el Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred) se redujeron 76 por ciento, respecto al periodo del expresidente Enrique Peña Nieto.

De acuerdo con un documento de la Conapred que hizo llegar a *La Razón*, de 2019 a 2022 se registraron mil 051 quejas ante esa institución, contrario a la administración anterior, que de 2013 a 2017 sumó 4 mil 489.

De acuerdo a la dependencia federal las causas más frecuentes de discriminación en el país son por discapacidad, condición de salud y apariencia física. Simplemente el año pasado las quejas que más se recibieron fueron por apariencia física, discapacidad, género u orientación sexual.

EL TIP

ONG, MUJERES TRANS y la diputada Sandra Luevano protestaron por la negación de pasaporte a Mahia Michelle, con el argumento de que sus documentos eran falsos por cambio de género.

Además, en el histórico de registro de la dependencia federal se tiene que los ámbitos en donde más se presentan los actos de administración en el entorno laboral, educativo y de servicios al público, mientras que las entidades en donde se han presentado en mayor cantidad las quejas desde 2012 son la Ciudad de México, Estado de México y Jalisco.

DAÑAN AUTOESTIMA. De acuerdo con la psicóloga de la Clínica de Obesidad y Trastornos de la Conducta Alimentaria del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ), Verónica Vázquez, 62 por ciento de población con obesidad ha sufrido discriminación y maltrato de algún tipo, los cuales son barreras que interfieren en la búsqueda de atención médica.

"Todos estos prejuicios por su peso se van interiorizando. Las personas creen que es verdad y eso impacta en su forma de relacionarse con el mundo, en las decisiones que toman, en la búsqueda de tratamiento; no quieren hablar del peso y se enojan o molestan contra quien habla del tema", refirió.

En el marco por el Día Mundial de la Obesidad el próximo 4 de marzo, explicó que daña la salud mental y el impacto es mayor cuando sufren discriminación.

LA PERSONA cree merecer la discriminación por su peso; justifica su desempleo al razonar: cómo me van a contratar si tengo este cuerpo"

Verónica Vázquez
Psicóloga del INCMNSZ



Foto: Quantocero

EN MÉXICO, 75 por ciento de la población adulta padece sobrepeso u obesidad, según especialistas.